

A 30 Kms. DE LIEJA

LA ACOMETIDA NAZI -SE REVELA AL LEVANTARSE LA CENSURA- PENETRA 23 KILOMETROS EN EL FRENTE DEL PRIMER EJERCITO DE HODGES.- SE HAN SITUADO LOS ALMANES A 21 KILOMETROS DE LA CIUDAD DE LUXEMBURGO.- GRUPOS NORTEAMERICANOS HAN SIDO CORTADOS Y AISLADOS, PERO SIGUEN BATIENDOSE DURAMENTE EN EL FRENTE ROTO.- EN EL EXTREMO NORTE, LA PENETRACION EN TORNO A MONCHAU ESTA SIENDO CONTENIDA EN NUEVAS LINEAS NORTEAMERICANAS

CUANTO HAY DISPONIBLE, DICEN LOS CORRESPONSALES QUE ESTAN CON HODGES, HA SIDO LANZADO PARA EVITAR UNA PENETRACION MAYOR.- DESDE LAS NUEVE DE LA MAÑANA DEL MARTES, LA CIUDAD DE LUXEMBURGO ESTA SILENTE.- EDEN DECLARO EN LA CAMARA DE LOS COMUNES QUE INGLATERRA APRUEBA EL PACTO FIRMADO ENTRE EL MARISCAL JOSE STALIN Y EL GENERAL CHARLES DE GAULLE.- PROSIGUE LA ACOMETIDA SOVIETICA A TRAVES DE CHECOESLOVAQUIA

CON PRIMER EJERCITO NORTEAMERICANO, 20. U. Los alemanes siguen hoy a la carga y sus tanques y paracaidistas aparecen donde menos se les espera pero la situación no se presenta muy mala para una de las unidades veteranas de infantería del primer ejército. Esa unidad comenzaba a tomar posiciones en la línea de fuego y rogaba que se le diera permiso para atacar en vez de mantenerse a la defensiva cuando su comandante teniente coronel Charles Horner tuvo oportunidad de escribir una página de gloria en el libro de la valentía individual. Horner por solo rescató a un hospital de evacuación con sus enfermeras y sus heridos que había caído en manos de alemanes cuando arrojaron a su paso una aldea. Nazis habían dejado dos paracaidistas bien armados custodiando el hospital. Este correspondiente se ve hoy en el medio del torbellino de acción provocado por la contraofensiva alemana y el rápido giro de los acontecimientos le ha dado espléndida oportunidad de apreciar el valor de soldados y oficiales al igual. El Coronel Horner al recibir la noticia de que los alemanes se habían apoderado del hospital saltó a su automóvil y partió a toda velocidad hacia la pequeña aldea. De paso le gritó a dos artilleros antiaéreos pidiéndoles que lo siguieran. Al

llegar a la aldea Horner saltó del jeep y se lanzó en carrera disparando el fusil automático. Los paracaidistas alemanes sin saber qué se les venía encima se dieron a la fuga. El personal del hospital, enfermeros y doctores no quedaron menos que sorprendidos ya que en esos precisos momentos formaban línea para ser mandados a un campo de prisioneros en retaguardia. Aparecieron en seguida los dos artilleros antiaéreos que tralan una ametralladora. Horner los colocó de guardia en el hospital en cuyo interior hizo que se protegieran enfermeras, doctores y heridos. El coronel partió en seguida al cuartel general en busca de mayores fuerzas. Consiguio 5 tanques y cuatro automóviles blindados de reconocimiento. Esas fuerzas tuvieron que cruzar un depósito de municiones expuesto al fuego para alcanzar la pequeña población y defenderla mientras se procedía a evacuar a enfermeras, médicos y heridos. El hecho de que cincuenta o más tanques alemanes merodeasen por la vecindad no parecía preocupar al pequeño grupo de norteamericanos que comandaba el teniente coronel Henry Davison. Estaban encantados con su trabajo y lo habrían proseguido aunque se les viniera encima Rundstedt con todos sus panzers. "No hay un soldado en el ejército nor-

teamericano, dijo Davison, que no guste de tomar parte en una misión en que el objetivo es salvar enfermeras. Por cierto nos sentimos más felices si pudiéramos más fuerzas. Andan por aquí más duendes que llevan la syástika que pulgas tiene un perro". A los alemanes que abundaban en esa zona había que añadir el peligro que representaban montones de explosivos alineados a ambos lados del camino que había que seguir para llegar al hospital. Ronco atronar de cañones que venía desde la colina cercana hacía que le prestaráramos más atención a esos montones de municiones. El efecto de un granada que allí hubiese caído sería algo que nunca habría podido recordar. Al regresar al campamento de la prensa que se suponía estaba en un lugar tran-

quilo tuvimos que atravesar por bosques de una canchales de mal agüero. En un cruce de caminos se nos gritó: "cuidado, hay paracaidistas en el bosque así que aprieten acelerador a fondo". El chofer de nuestro jeep no se hizo repetir la advertencia. En medio del bosque tuve que poner frenos sin embargo al salirnos el paso un grupo de soldados que

resultó estar formado por dos norteamericanos y un paracaidista alemán que aún vestía su ropa de camuflaje. Los paracaidistas nazis lanzados en esta zona son hombres experimentados que habían hecho antes saltos sobre Grecia, Holanda y Bélgica. Los hay también otros seleccionados entre las mejores tropas de asalto. La guerra se hizo más confusa pero más dramática al aproximarse al campamento de prensa. Bombas cohetes y fuego antiaéreo tocaban sintonía en retaguardia. Camiones semiorugas, jeeps llenaban las calles. Corresponsales y oficiales andaban en círculos. Saltando del jeep para ver qué pasaba encontré un corresponsal británico que me dio lleno de excitación: "hay tanques a un kilómetro y vienen hacia aquí. Dese prisa." Otro corresponsal

Pasa a la página SEIS.



CANSANCIO Y MIEDO SE ADVIERTE ENTRE LOS DEFENSORES del REGIMEN de OSMIN AGUIRRE

Señoras y señoritas de la mejor sociedad salvadoreña fueron capturadas por la policía osminista y encerradas una noche en la cárcel de Mujeres, a pocos metros de la casa Presidencial y del cuartel El Zapote

Entre tanto, la huelga general crece día con día y las explosiones se suceden a cada momento y el sabotaje de los patriotas es una arma tan poderosa, que ya se nota entre los elementos de la Guardia Nacional, su temor y su desaliento

NO SE permitirán más AUTOMOVILES NI GARAGES DE SERVICIO PUBLICO

ULTIMA HORA

San José Miércoles 20 de Diciembre de 1944

SESENTA CUPONES POR MINUTO ESTAN SIENDO ENTREGADOS EN ESTA CAPITAL

Las colas de personas esperando turno para recibir una libra de azúcar alcanzaron ayer cuatrocientas y quinientas varas de largo. Los incidentes con quienes no hacen cola y quieren encabezarla ante las ventanillas, originan frecuentes intervenciones de la policía y particulares

En la mañana de hoy, el reportero tuvo ocasión de contemplar escenas que sólo había visto años atrás en las películas norteamericanas o en las revistas que reflejan la distribución de alimentos en los puestos de socorro para los desocupados, antes de esta guerra. Pero en realidad, estas escenas quizás con mayor colorido y vida, están siendo ofrecidas en esta capital por las largas colas de mujeres niños y hombres, ante las ventanillas donde se reparten cupones y azúcar en las oficinas de la Junta de Defensa Económica. Las largas filas de personas que esperan estos cupones, se prolongaron ayer hasta cuatrocientas y quinientas varas, a baranda varias calles. También hoy, esas filas tenían

un longitud extraordinaria, pre-enciando el reportero numerosas escenas de personas que se negaban a formar en las largas filas de los que esperaban sus cupones y su azúcar y que a la fuerza, varias veces, intentaban colocarse a la cabeza de estas colas originándose frecuentes incidentes con la policía de orden y seguridad que nos pareció insuficiente en su número para contener a los más impacientes. Se nos dijo que ayer, los empleados que realizan la distribución de este azúcar de los cupones, habían entregado sesenta cupones por minuto, dando de este detalle, una idea apenas de las escenas que pueden registrarse en el momento de la entrega de los mismos,

Así lo manifestó anoche el señor Presidente de la Junta Económica en la reunión de propietarios de garages

Cuatro, seis y ocho llantas tocó a cada garage conforme un pro-rrateo que se hizo de ochenta y cinco llantas que logró disponer la Junta para ese objeto

En estos días recibió la junta de Defensa Económica una cantidad de llantas para automóvil y conociendo la urgente necesidad que de ellas tienen los garages de San José, resolvió convocar a un reunión con los señores propietarios para estudiar el problema y hacer una justa y equitativa distribución. La reunión se llevó a cabo a noche en la oficina de la junta con la asistencia de los propietarios o representantes de los siguientes garages: Moderno, Solano, Castro, Herrán, Aguilar y Alfaro, estando presentes además como representantes de la Junta, don Fernando Madrigal y don Manuel Antonio Lara.

El señor Madrigal dijo que la Junta de la cual es presidente, estaba en condiciones de poder disponer, no sin dejar de hacer sacrificios, de unas ochenta y cinco llantas para automóvil y había dispuesto distribuirlos entre los garages mencionados; pero como se deseaba que esa distribución fuera hecha con justicia había convocado a la reunión, a finde que fueran los propios interesados quienes bus-

Pasa a la página DOS

GUATEMALA, Diciembre 19. Especial.—Las persecuciones continúan a la orden del día en San Salvador, donde los más destacados elementos del país, que defienden la causa de la constitucionalidad, han sido capturados. Se informa que durante los cuatro últimos días, a causa de la derrota de las filas osministas en Ahuachapán, los linchamientos han estado realizándose con más frecuencia.

Llegan a esta ciudad informes asegurando que algunas señoras y señoritas de la alta sociedad fueron capturadas y que durmieron una noche en la cárcel de mujeres, a pocos metros de la Casa Presidencial y de la fortaleza de El Zapote, pues al día siguiente, debido a gestiones unánimes y a protestas populares, fueron puestas en libertad. Pero familias de estas damas y señoritas, de todas las clases sociales, temen

por nuevos atropellos.

GUATEMALA, Diciembre 19. Especial. — Un grupo de guerrilleros al servicio de la legación está poniendo en serios aprietos a los agentes que actúan bajo la bandera osminista en la región de Ahuachapán, cuya cabecera departamental fué desalojada por los revolucionarios en vista de la emergencia, ya que el material bélico de que disponen los guerrilleros es en número y en calidad, superior.

Se informa que en algunos bosques cercanos a la cabecera departamental y a pocas millas de otras importantes ciudades de aquel departamento, la acción de los patriotas se mantiene en pie, de tal manera que no se concede descanso a las fuerzas y bien armadas escuadras del osminismo.

SERA ACELERADA DESDE HOY LA DISTRIBUCION DE AZUCAR

DOCE VENTANILLAS FUNCIONARAN EN EL ANTIGUO LOCAL DE PAQUETES POSTALES

Se entregarán tres libras a cada persona contra entrega del respectivo cupón. — También se abrirán otros expendios en diversos lugares de la ciudad, en distritos y en algunos cantones de la provincia

Con el objeto de expedir el suministro de azúcar a los consumidores la junta de Defensa Económica dispuso ayer que desde hoy, y en el antiguo edificio de Paquetes Postales, funcionen doce ventanillas para la venta de azúcar previa la entrega de cupones.

También dispuso la Junta entregar a cada persona la canti-

dad de tres libras es decir al cambio de tres cupones de los que han estado recibiendo.

Asimismo se ha dispuesto que funcionen desde hoy en San José y en diversos barrios puestos para la distribución de azúcar, como también en distintos del cantón central y en algunos cantones de la provincia de San José.

Tel. 4564 - Lujosos Carros en el - Tel. 4564
GARAGE CL. AMERICANO

A PUNTO DE SER DEVORADOS POR LAS RATAS

Tremendo suceso tuvo lugar hace dos días en Matina, cuando una familia se vió completamente rodeada en su casa por las aguas de la inundación, que hicieron salir de sus escondrijos a centenares de ratas.— Ratas y personas en un sólo cuarto, pronto se convirtió aquello en una verdadera batalla campal, defendiéndose los hombres a patadas

CON GRAVES MORDEDURAS EN LAS PIERNAS, FUERON RESCATADOS POR UN GRUPO DE ELEMENTOS DEL RESGUARDO DEDICADOS A LA SALVACION EN UN BOTE

Los quince años de la Srta. Berta Carvalho

Hoy entra en la senda luminosa de sus quince años, la linda señorita Berta Carvalho Feuillebois, hija de don Carlos Carvalho y de su preciosa señora esposa doña Melidita Feuillebois de Carvalho. Con el mismo motivo esta tarde recibirá a sus amistades en su hermosa residencia en el barrio Amón. ULTIMA HORA le hace llegar sus galantes felicitaciones en un búcaro de frescas y de perfumadas rosas.

Informes que nos fueron suministrados ayer tarde ponen en nuestro conocimiento un suceso sensacional y pintoresco que pone bien de manifiesto la reciente inundación de que fue víctima la población de Matina.

Según los datos que nos fueron, una familia de apellidos Arias Mora, se vió sorprendida por las aguas y cuando ya quisieron abandonar la casa, les fue imposible hacerlo so riesgo de ahogarse. Pero poco a poco se fueron dando cuenta de que había numerosas ratas y que estas afluía constantemente de cuanto agujero había, para ponerla a salvo. Y el cuarto desde don-

dela familia veía subir el nivel de agua fue inundado, pero de ratas.

En centenares comenzaron a llegar, hasta tal punto, que hubo que luchar contra ellas a brazo partido a estacazos a patadas, y lo que es peor, las ratas, en mayor número se defendían con una ferocidad increíble.

Cuan en eso estaban, llegó un bote con el cual estaban sacando gentes de la zona afectada unos elementos del resguardo fiscal. La familia fue puesta a salvo, uero todos, hombres, mujeres y niños, presentaban serias mordeduras en las piernas.

MUY LUCIDA LA FIESTA DE LOS BOY SCOUTS

Como lo habíamos anunciado, el sábado pasado tuvo lugar en la Escuela República de México, en la tarde, una lucida fiesta con que el Cuerpo de Boy Scouts celebró anticipada la Navidad. Se dieron cita en dicho plantel alrededor de ciento cincuenta scouts y un grupo de guirl scouts y asistieron también algunos miembros del Consejo local. La fiesta aunque sencilla fue muy simpática; se efectuaron algunos juegos scouts

pasando todos los asistentes algunas horas en agradable camaradería. ULTIMA HORA felicita muy especialmente a los Jefes organizadores de este festivo, señores Prof. Carlos Madridal y don José Guillermo Lopez S., y desea para todos los scouts mucha prosperidad y ventura personal, y esperamos que el Cuerpo siga triunfando ya que siempre lo hemos recibido como una Institución altruista y al servicio público.

EXPRESIVO AGRADECIMIENTO AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Para su publicación se nos envió la siguiente carta: Orotina 16 de diciembre de 1944 Sr Director de LA ULTIMA HORA Estimado señor:

Ruego le dar a publicidad en su periódico a la nota que a continuación le envío. Espero ha de hacerlo con la mayor brevedad.

Los vecinos del Oeste del centro de Orotina, dan el más expresivo agradecimiento al señor presidente de la república, quien a petición precursó la iniciación de un ramal de cañería a ese sector.

Adjunto a este agradecimiento, los susodichos ofrecen contribuir voluntariamente con dinero y mano de obra.

La municipalidad de ese cantón, percibiendo que el ramal es pequeño y grande el número de beneficiados, ofrece ayudar a como sus fondos se lo permitan. ALGUNOS VECINOS

El grandioso baile de los centros sociales "Maribel"

Es delirante el entusiasmo que ha despertado el grandioso baile que ofrecerán los centros sociales Maribel y Club Sport Heredano en honor de la señorita Emilia María Pacheco Reina del Café y de su Comitiva de honor. ULTIMA HORA seguirá informando al respecto en sus ediciones siguientes sobre esta fiesta que sin duda resultará un completo acontecimiento.

NO SE Viene de la Página UNO

eran la mejor fórmula para proceder a ella. Después de un rato de deliberación los asistentes en forma cordial se pusieron de acuerdo y las llantas fueron distribuidas conforme al resultado que fue así: Los garages que tienen sus carros casi sin llantas, recibieron ocho, o poco mejor sus llantas, recibieron seis, y los que tienen un recibieron cuatro.

Para terminar el señor Madridal expuso la necesidad que existe de mantener y cuidar las llantas de la mejor manera, ya que para el año entrante la cuota había sido rebajada y por ello se tomarían medidas a fin de economizar el gasto. Por el momento, dijo, no se permitirán más automóviles de servicio público como tampoco la instalación de nuevos garages para estos no habrá gasolina ni llantas. Tampoco se permitirá que los garages ya instalados aumenten sus unidades de servicio.

AZUCAR

DE HOY MIERCOLES 20 EN ADELANTE

SE VENDERÁ AZUCAR

EN EL ANTIGUO LOCAL DE PAQUETES POSTALES A RAZON DE

3 (tres) libras por cada familia

PARA ESTA SEMANA, CONTRA LA ENTREGA DE CUPONES DE DICIEMBRE. COMO FORMA DE IDENTIFICACION DEBE PRESENTARSE JUNTO CON LOS CUPONES UN RECIBO DEL PAGO DE LA LUZ.

LAS PERSONAS QUE NO TIENEN RECIBO DE LUZ SERAN ATENDIDAS EN SECCION ESPECIAL, EN LA PLANTA BAJA DE LAS OFICINAS DE LA JUNTA.

LOS HABITANTES DEL DISTRITO DEL HOSPITAL SERAN ATENDIDOS EN EL LOCAL DE LA SECRETARIA DE AGRICULTURA AL COSTADO NORTE DEL CARMEN.

NOTA: Esta cuota será solamente para el resto de la presente semana, pues por arreglos que se han llevado a cabo será ampliada la semana entrante en adelante.

JUNTA DE DEFENSA ECONOMICA

Tel. 4564 Servicio Día y Noche Tel. 4564
GARAGE CL. AMERICANO

EN ESPANTOSA TRAGEDIA PERECE una MUCHACHA

AL VOLCARSE UN BOTE EN QUE IBAN CUATRO PERSONAS FRENTE A QUEPOS, PERECIO AHOGADA MATILDE RAMOS, UNA MUCHACHA COMO DE DIEZ Y OCHO AÑOS DE EDAD, NATIVA DE GUANACASTE

Los otros tres ocupantes del bote estuvieron tambien a punto de perecer, cosa que no sucedió gracias a los auxilios inmediatamente prestados por una embarcacion que habia en los alrededores

Ocurrió ayer en la mañana un suceso que ocasionó una tremenda tragedia que dejó una víctima, y que hubiera sido de mayores proporciones a no ser por la oportunidad con que se socorrió a los demás posibles víctimas.

Se trata de un bote que, ocupado por cuatro personas, se volcó frente a Quepos. Una embarcación que estaba en los alrededores, al darse cuenta de lo que sucedía, inmediatamente pres-

ta a tres de los naufragos, no así a una muchacha llamada Matilde Ramos, de diez y ocho años de edad y nativa del Guanacaste.

Su cadáver, según decía el informe, no había sido encontrado hasta las seis de la tarde de ayer.

Nuestro más sentido pésame para sus familiares.

COMISION DE FIESTAS 1944 - 1945

San José

DERECHOS DE JUEGOS EN LOCALES PARTICULARES

A los interesados en la explotación de JUEGOS TOLERADOS (que no sean ruletas ni similares), y en la instalación de SALONES DE ESPECTACULOS, Restaurantes y otros negocios que se trate de establecer dentro del perímetro de la ciudad con motivo de las próximas FIESTAS DE FIN DE AÑO, se les hace saber: que deben dirigirse a esta Comisión dándole toda clase de detalles sobre el particular a fin de extenderles los permisos correspondientes y fijarles las cuotas respectivas, sin cuyos requisitos esos establecimientos SERAN CERRADOS por la POLICIA.

LA COMISION.

ROGAMOSLE TOMAR MEDIDAS ENERGIICAS CONTRA LA ESPECULACION

Cuenta con nuestro decidido apoyo en esta lucha, porque ya no soportamos la carestia de la vida

VECINOS DE GUADALUPE SE DIRIGEN AL SR. PRESIDENTE EN UN TELEGRAMA DEPOSITADO ESTA MAÑANA

Esta mañana le fué dirigido al señor Presidente de la República, por parte de los vecinos de Guadalupe, el siguiente telegrama:

19 de diciembre de 1944. Sr. Presidente de la República,

Pte. No soportamos más carestia de vida. Rogámosle tome medidas adecuadas contra especuladores; Cuento con vuestro decidido apoyo.

VECINOS DE GUADALUPE.

LA ASOCIACION DE SALONEROS, CANTINEROS Y SIMILARES SE DIRIGE A LOS CENTROS SOCIALES, CASAS COMERCIALES Y PUBLICO EN GENERAL

La Directiva de la "Asociación de Saloneros, Cantineros y Similares", en su última reunión, acordó por unanimidad, comunicar a los Centros Sociales, Casas Comerciales y público en general por medio de la Prensa lo siguiente:

Nunca hemos estado de acuerdo en cuanto a los malos procedimientos de nuestros afiliados. En lo que corresponde a los buenos portes de nuestros agremiados en los respectivos trabajos que se les encomienda, hemos pedido siempre que dejen sentado el buen nombre de nuestra Asociación.

Los serios problemas que la Directiva de este Centro ha afrontado en estos últimos días la obligan como repetidos, a servirse de la prensa para hacer saber a los dueños de Centros Sociales, Casas Comerciales y público en general que ha destituido de su seno a un grupo de Socios, los cuales no han respondido a nuestras bien cimentadas normas de cultura, respeto y honradez; por lo tanto, no pueden ni deben presentarse con nuestro carnet a solicitar trabajo a nombre de nuestra Asociación.

Por lo tanto, esta Directiva, de hoy en adelante, solamente responde por los Saloneros que le sean pedidos directamente a nuestro Centro, ya por escrito o por medio de nuestro Teléfono 5840.

LA DIRECTIVA.

NO ESTAMOS DE ACUERDO CON EL AUMENTO EN EL PRECIO DEL AZUCAR

Don José Barquero, en nombre de los vecinos de Guadalupe se dirige a la Junta de Defensa Económica, a la Junta de la Caña y al señor Presidente de la República

Se pusieron esta mañana los siguientes telegramas al señor Presidente de la República, a la Junta de la Caña y a la Junta de Defensa Económica.

Señor Presidente: Le damos apoyo, para ponerle fin a la especulación. La vida se hace imposible. Junta de Defensa Económica: Mayor actividad para perse-

guir la especulación. El pueblo ya no aguanta más.

Junta de la Caña: No estamos de acuerdo con el aumento en el precio del azúcar. Es un crimen.

Estos tres telegramas en nombre de los vecinos de Guadalupe los firma don José Barquero.

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

A pleno día se introduce en una residencia

Ayer como a las dos de la tarde, un sujeto logró introducirse en una elegante residencia del Paseo Colón, siendo sorprendido por una sirvienta cuando ya salía a la calle con numerosos objetos de valor. A LOS GRITOS DE LA MUJER ACUDIO LA POLICIA QUE DETUVO AL CACO, QUIEN RESULTO SER UN SUJETO MUY CONOCIDO POR EL NOMBRE DE "TACHUELA"

Ocurrió ayer tarde un sensacional asalto, realizado en pleno día, contra una elegante residencia del Paseo Colón.

Según se nos informó, un sujeto logra introducirse en la casa, como a eso de las dos de la tarde. Anda por todos los apo-

sentos sin encontrarse a nadie como perro por su casa, registra cuanto cajón hay y finalmente decide salir cargado con un valioso botín de objetos perfectamente pignorables.

Pero en eso, y cuando ya salía a la calle, regresaba la cocinera, dándose inmediata cuen-

ta de lo que pasaba y atrayendo con sus gritos a la policía.

El sujeto fue detenido pese a que se lanzó a la fuga, resultando ser nada menos que un tipo conocido en el mundo del hampa por el nombre de "Tachuela".

VOLVERA A LA NAVEGACION EL DELFIN

ASI FUE ACORDADO EN LA JUNTA DE ACREEDORES CELEBRADA ANTER EN EL JUZGADO TERCERO CIVIL DE ESTA CAPITAL

Además, del producto que se obtenga con los próximos servicios que prestará este barco, se tomará lo indispensable para realizar varias mejoras en su maquinaria y casco

La Junta de Acreedores del Delfín, celebrada en el Juzgado Tercero Civil de esta capital, tomó importante acuerdo de autorizar varios trá-

mites para poner a funcionar nuevamente el Delfín.

Se acordó además que de los productos que se obtengan con los servicios de cabotaje que

prestará próximamente este barco, se tomarán las sumas que sean indispensables para mejorar tanto la maquinaria como el casco de este vapor.

LAS INSPECCIONES Y VISITADURIAS ESCOLARES DE LA REPUBLICA HAN RECIBIDO INSTRUCCIONES RESPETO DE LA CONFECCION DE LA PAPELERIA DE FIN DE CURSO

En cuanto a las hojas de servicio de los maestros se harán con sujeción a las disposiciones vigentes y con un criterio de estricta justicia

La Jefatura de educación primaria ha impartido las instrucciones pertinentes a efecto de que las inspecciones y visitadurias escolares de la república confeccionen la papelería de fin de curso, de acuerdo con disposiciones vigentes contenidas en decretos y circulares. El informe de los referidos funcionarios de educación debe contraerse a consignar los datos referentes a las actividades de socialización escolar y al movimiento estadístico.

Además, cada inspector y visitador adicional a su informe final, algunas consideraciones de carácter particular respecto de circunstancias favorables y desfavorables acerca de la labor realizada en el año.

aspectos: condiciones personales, labor de aula y labor fuera del aula o de socialización escolar y comprende también una casilla llamada de incidentes personales.

En los informes a que hacemos referencia en la presente nota, las inspecciones y visitadurias escolares vertirán un informe aparte sobre el movimiento de fondos de los patronatos escolares de cada circuito, con el objeto de apreciar cuál ha sido la colaboración de los padres de familia y cuál es el estado del curso que se cuenta para el curso venidero, en la realización de las actividades de extensión social.

Habrà un capítulo referente a juntas de educación y otros organismos circunscolares en lo que éstos han colaborado al buen éxito de las labores educativas y a su organización administrativa; también se informará respecto de la cooperación de las autoridades civiles y otras entidades locales. Oportunamente daremos a conocer algunos de esos informes por juzgarlo de interés en el desenvolvimiento de la cultura nativa.

IUSTA DISTRIBUCION DE CEMENTO

Se le pide al señor Presidente de la República que intervenga ante la Junta para conseguirlo

San José, diciembre 19 de 1944. Sr. Presidente de la República: 40 trabajadores de Empresa Bertolini piden a usted, se digna pedir a la junta, sea más justa

en distribución de cemento, pues a ésta no le han dado nada. Atentamente,

ENRIQUE BATISTA Jefe de Trabajo

TEL. 4564

Servicio Día y Noche
GARAGE CL. AMERICANO

TEL. 4564

INTOXICADO MURIO DELFIN ESQUIVEL SOTO

INGIRIO FUERTE CANTIDAD DE UNA DROGA NARCOTICA QUE LE OCASIONO EL ENVENENAMIENTO MORTAL

Dimos cuenta por medio de este periódico, ayer, del misterioso fallecimiento del reo Delfín Esquivel Soto, ocurrido au

tier en horas de la mañana, en la Penitenciaría. En informe del jefe de esta penal a las autoridades judicia

que Esquivel Soto ingirió fuerte cantidad de una droga narcótica que le originó el mortal envenenamiento.

LA OFENSIVA NAZI DE RUND TEDT H DAISMINUIDO EN GRAN PARTE

PARIS, 20, U.P.— Hoy disminuyó la tensión provocada por la gran ofensiva alemana en Bélgica al levantar Eisenhower en parte el silencio que se guardaba respecto al desarrollo de las operaciones en el frente. Círculos bien informados estiman que al estudiarse el desarrollo

de la batalla es importante tener en consideración que el negro cuadro que pintan las noticias circulantes se refiere a la situación que prevalecía hasta el mediodía del lunes último. Es muy lógico que el teniente general Courtney Hodges, comandante en jefe del primer ejército haya tomado posteriormente enérgicas medidas para impedir que la ofensiva de Rundstedt se transforme en una ca

LA DROGA ESTABA

DE

TRASTO

TEL. 4564 - GARAGE CL. AMERICANO - TEL. 4564

rrera desenfundada en todos los sectores del frente en que com... el primer ejército. No se cree por cierto que haya pasado peligro. Si se agravara o no esa situación depende de si Rundstedt apoya su ofensiva con fuerzas suficientes para poder desplegar su tropas pasando a atacar por ejemplo detrás del frente del tercer ejército norteamericano del general Patton. Se sigue notando, sin embargo, una

atmósfera de confianza en esferas militares de París creyéndose que hay pocas posibilidades de que los alemanes repitan su "blitz" de 1940. Se considera que se puede apostar a que los norteamericanos no se verán obligados a un evacuación tipo Dunquerque. No sería una sorpresa si se viera que los alemanes dan un tropezón en algunos puntos del frente. Por otra parte es posible que los ale

manes hayan conseguido ocupar ciertos lugares de importancia tales como una o dos poblaciones pero también es natural presumir que los norteamericanos no esperarán mucho tiempo para contraatacar y reconquistar el terreno perdido, especialmente en las poblaciones. Bien puede ser que los alemanes sigan avanzando los puntos débiles de las líneas norteamericanas, pero se abriga la confianza en que

la afensiva nazi será contenida antes que transcurra mucho tiempo. Más aún, no se pasa por alto la posibilidad que se presenta de darle ahora un golpe arrollador en campo abierto a las mejores unidades alemanas. La arriesgada ofensiva que ha lanzado Rundstedt bien puede que le cueste a los alemanes un alto precio en preciosas reservas tácticas y estratégicas a cambio del tiempo ganado en de

carra alemán aquí, apraton... morar la campaña de Eisenhower.
DESDE LAS ISLAS MARIANAS FUE ATACADA ANOCHÉ LA CAPITAL JAPONESA
 LONDRES, 20. UP. — La agencia noticia alemana Transocean, citando un informe recibido de Tokio dice que la capital japonesa fué atacada anoche por bombarderos con bases en islas Marianas

HACE SABER:

A los Propietarios, Conductores y Cobradores de Vehículos de transporte de Pasajeros (Autobuses), que se SANCIONARA a aquellos que SUBAN el PRECIO DEL PASAJE corriente durante los días de las FIESTAS CIVICAS

San José, 19 de Diciembre de 1944.

SIGIFREDO CAMPOS PEREZ,
 Director General de Tránsito

Tel. 4564 - RESPONSABILIDAD Y HONRADEZ - GARAGE CL. AMERICANO - Tel. 4564

LOS "ELAS" SE APODERAN DEL CUARTEL GENERAL DE LA RAF

ONCE APARATOS DERRIBADOS SOBRE LAS LINEAS BELGAS

Una base de la 9 fuerza aérea norteamericana, 20. U.P.— Aviones caza bombarderos derribaron once aparatos enemigos sobre las líneas alemanas que conducen a Bélgica. Los estadounidenses perdieron solo cuatro aviones en esta embestida. Bombarderos pesados aliados están realizando vuelos defensivos, la primera vez que se han visto obligados a esta clase de operaciones desde los primeros días de la campaña en Europa occidental.

TROPAS DEL 7º EJERCITO TOMARON CINCO FORTINES EN LA BRECHA DE WISSEMBOURG EN ALEMANIA

PARIS, 20. U.P.—Los tercer y noveno ejército norteamericano están haciendo frente a la creciente resistencia alemana lo que indica que el enemigo está tratando de retardar los movimientos de tropas hacia el frente del primer ejército que sostiene el golpe de la contraofensiva nazi. No obstante tropas del 7º ejército tomaron cinco fortines más en la fortificación brecha de Wissembourg en Alemania.

SIGUE EL AVANCE RUSO A TRAVEZ DE CHECOSLOVAQUIA

MOSCU, 20. U.P.—Ejércitos ruso siguieron avanzando a través de Checoslovaquia Oriental en un frente de 160 kilómetros. Unidades soviéticas se encuentran a veintidós kilómetros más o menos del centro ferroviario y de caminos de Kassa. Las fuerzas germanas húngaras han perdido unos cuatro mil hombres en las proximidades a esa plaza fuerte enemiga.

NO ENCUENTRAN RESISTENCIA LOS NORTEAMERICANOS EN LA ISLA DE MINDORO

Cuartel general aliado en las Filipinas, 20. U.P. Está demostrándose la resistencia japonesa en la isla de Leyte. Mientras tanto, tres divisiones norteamericanas están arrollando la llamada línea Yamashita. En la isla de Mindoro los norteamericanos a un no han encontrado oposición enemiga en tierra. En las batallas aéreas aviones norteamericanos han destruido otros cuarenta y cinco aparatos japoneses. Además han sido hundidos ciento dos buques nipones en el transcurso de tres días.

SURGEN DESAVENIENCIAS RESPECTO AL A POLITICA ALIADA EN LA EUROPA LIBERADA

LONDRES, 20. U.P.—El primer ministro Churchill hablan-

do hoy ante la cámara de los comunes admitió que han surgido desaveniencias entre los "tres grandes" respecto a la política aliada en la Europa liberada. No obstante, agregó, Inglaterra está tratando de compensar las diferencias.

POR QUE DE GAULLE FIRMO UN PACTO CON RUSIA Y NO CON ESTADOS UNIDOS EN INGLATERRA? ES LA PREGUNTA QUE SE HACE

PARIS, 20. U.P.—En círculos diplomáticos bien informados prevalece la firme creencia de que hay una serie de entendimientos secretos ocultos detrás del tratado entre Francia y Rusia que de Gaulle firmó en Moscú. Esas fuentes estiman que de Gaulle aceptó los planes de Rusia con respecto a Polonia y que Stalin, en cambio, concedió en que Francia domine permanentemente la Renania. Se añadió que Stalin prometió también darle a Francia ayuda económica substancial en la post guerra yendo hasta el punto de restarle parte del oro que ha acumulado Rusia a fin de resguardar al franco. En el extranjero, especialmente en Estados Unidos y en América Latina, muchas personas se deben preguntar por qué de Gaulle firmó un pacto con Moscú antes de hacerlo con Inglaterra y Estados Unidos siendo que Rusia no tomó parte directa en la liberación de Francia. La respuesta se encuentra en la política defensiva que ahora empuja sobre Europa a pesar de que el gobierno norteamericano ha expresado públicamente la esperanza de que el sistema de seguridad mundial de las naciones unidas que se tiene en estudio eliminará la necesidad de hacer un uso de alianzas en las esferas de influencia y equilibrios del poder.

A LAS 9 DE LA NOCHE SE SILENCIO LA RADIO DE LUXEMBURGO

LONDRES, 20. U.P.—La radio Luxemburgo se retiró del aire a las nueve p. m. anoche sin explicación alguna. La estación está situada a 24 a 32 kilómetros al sur de la última posición de la contraofensiva alemana de que se dió cuenta.

EL EJERCITO NORTEAMERICANO AUN NO HA PODIDO CONTENER EL EMPUJE NAZI EN BELGICA

PARIS, 20. U.P.—El primer ejército norteamericano, según los últimos informes recibidos sigue retirándose ante la ofensiva alemana en Bélgica. Despachos del frente dan a conocer que tropas de refresco han sido mandadas al frente para apoyar a las fuerzas estadounidenses que ceden terreno durante el primer ataque. Agregan que los alema-

EL COMITE DE DAMAS DE LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE

avisa a los niños de la ciudad que el Jueves 31 de Diciembre, repartirá los juguetes en el Edificio Metálico en el orden siguiente: a las ocho de la mañana las niñas; a la una de la tarde los niños. Cada niño debe presentarse con el cupón para recibir el obsequio. En el interior de la escuela sólo se aceptará a los niños.

En la rifa de un mantel, salió favorecido el número 156, perteneciente a la señorita Flory Hernández Volio.

nes están luchando eficazmente y que están empleando equipo pesado. Dice también que los norteamericanos aún no han podido contener el avance enemigo en ninguna parte de la línea.

LA OFENSIVA NAZI EN BELGICA ES CON EL PROPOSITO DE DESALOJAR A LOS ALIADOS DE TERRITORIO ALEMAN

NUEVA YORK, 20. U.P.—La propaganda alemana para consumo interno se muestra cauterosa sobre el resultado de la ofensiva nazi aunque sugiere que el ataque tiene el propósito de desalojar a los aliados de territorio alemán según se desprende de un análisis hecho por la radio Londres en una transmisión captada por la CBS en Nueva York. Informase que los matutinos berlineses exhortan a sus lectores a tomar la intensa lucha que se librará con tono moderado y cauteloso.

PHED VINSON, REHUSO AUMENTAR EL PRECIO DEL CAFE

WASHINGTON, 20. U.P.—El director de estabilización económica Fred G. Vinson rehusó, por ahora, aumentar el precio del café en una reunión celebrada ayer con los delegados de la junta interamericana del café. Entiéndese que Vinson hizo esta declaración de acuerdo con la política de Estados Unidos de mantener el nivel de precios. Después de la reunión de representantes del comité de la junta de café en representación del Brasil, Venezuela, Guatemala y El Salvador regresaron para presentar un informe a la Junta en pleno en una conferencia que duró más de dos horas.

DESMIENTE LA EMBAJADA HONDUREÑA CUALQUIER ATAQUE A TERRITORIO SALVADOREÑO

WASHINGTON, 20. U.P.—La embajada hondureña emitió una

declaración desmintiendo informaciones que haya en cualquier forma ayudado a sancionar cualquier ataque contra territorio salvadoreño.

DESDE CUATRO SECTORES SE EXTIENDE LA CONTRAOFENSIVA ALEMANA EN LA FRONTERA DE LUXEMBURGO

PARIS, 20. U.P.—El cuartel general aliado anuncia por primera vez que los alemanes libran su contraofensiva desde cuatro sectores en un frente que se extiende desde Echtrach hasta Monschau al norte. Hasta ayer al medio día los nazis habían avanzado treinta y dos kilómetros. Echternach está situado en la frontera entre Luxemburgo y Alemania y Monschau a 25 kilómetros al sur de Aquisgrán.

INGLATERRA APRUEBA EL PACTO FRANCO-RUSO

LONDRES, 20. U.P.—Anthony Eden dijo en la cámara de los comunes hoy que Inglaterra aprueba el tratado entre Francia y Rusia considerando que es un eslabón adicional entre dos países europeos aliados. Contestando la pregunta del miembro conservador, señora Irene Ward, dijo que el gobierno inglés había sido consultado antes de firmar el pacto y que no constituía con-

flicto en los planes para la seguridad mundial del futuro. Eden declaró también que los aliados están haciendo cuanto está en su poder para liberar China y elogiando la labor del almirante Nimitz en el Pacífico y las ganancias del almirante Mountbatten en Burma. Explicó que el mayor problema actualmente era el de transporte.

A 30 KILOMETROS

Viene de la Página UNO

salme tomó del brazo gritando: "Por amor de Dios apúrese. No ve que ya nos están bombardeando. Tiene que salir de aquí". En esas circunstancias no se hacen maletas con mucho cuidado y en un santiamén estábamos prontos para partir. A unos diez kilómetros de distancia atronó una repentina explosión. Vi estrellas. Cuando pure reabrir los ojos encontré que nos habíamos estrellado contra la parte posterior de un camión que nos había dejado en la falta el frente de nuestro Jee. Este corresponsal es un tipo que ha recibido alguna herida, si es que así se la puede llamar, en esta ofensiva nazi. En estos momentos luzco un hermoso chicken azul y negro en mi frente.

LA ASOCIACION DE SALONEROS CANTINEROS Y SIMILARES

CONVOCA a Asamblea General para el JUEVES 21, Asuntos importantes que tratar. Se harán las listas de los trabajos para los Festejos Cívicos.

¡No falte! — ¡Necesitamos su presencia!

LA CLASE TRABAJADORA CONOCE AL AMO QUE USTEDES DEFIENDEN

No es posible defender a dos amos al mismo tiempo; si ustedes no resuelven el problema, el pueblo lo resolverá. CAIGA SOBRE USTEDES LA RESPONSABILIDAD DEL CASO. LE DICEN A LA JUNTA DE LA CAÑA TODOS LOS SINDICATOS DE ALAJUELA

Todos los sindicatos de la ciudad de Alajuela le dirigieron ayer a la Junta de la Caña el siguiente telegrama:

Señores Miembros de la Junta de Defensa de la Caña. San José.

El país no puede tolerar más esta terrible carestía de azúcar, no es posible defender a dos amos, la clase trabajadora conoce al amo que ustedes defienden, si no resuelven este grave problema el pueblo lo resolverá y cargará la responsabilidad sobre ustedes.

JOSE ML. LEANDRO, Srjo. Gral. Sindicato de la Harina; JUAN SOLIS, Srjo. Gral. Sindicato Municipal; HERBERTO MOLINA, Srjo. Gral. Sindicato de Construcción; MIGUEL DELGADO N., Srjo. Gral. Sindicato de Sastrés; N. DURAN, Srjo. Gral. Sindicato Comercio. GUILERMO SOTO SUAREZ, Srjo. Gral. Sindicato Zapateros; DAISY OCONITRELLO J., Srja. Gral. Sindicato del Tabaco; AJIMENEZ M., Srjo. Gral. Sindicato Campesino.

A LOS PATENTADOS DE LICORES

Se les avisa que en resguardo de sus intereses deben abstenerse de entrar en negociaciones con patentes de licores, porque el remate es nulo y que esperen instrucciones que se darán a conocer pasado mañana.

San José, 20 de diciembre de 1944.

El Comité Ejecutivo: Don Gregorio Aguilar Sibaja.
Don Levi Monge Mora. Don Deifilio Alvarez Agüero.
Abogado: licenciado don José María Araya Dávila.

642 APUNALEADOS Y 116 COLONES

MANO FUERTE CONTRA LA AVARICIA

Un grupo de trabajadores se dirige al señor Presidente de la República; varias amas de casa respaldan esta petición

El Presidente de la República, Casa Presidencial. El hambre toca a nuestras puertas. Le pedimos mano fuerte contra la avaricia de los especuladores.

Nicolás Castillo, Alicia Gómez, Adelia Barquero, Luz, Otilia, Rafael Bonilla, José Edmundo Ramírez, Carlos Hernández, Luis Rodríguez y otras firmas más.

La comida de esta noche

Esta noche los amigos del fin en don Edmundo Vaccarioli le frecharán una comida con motivo de su matrimonio con la hermosa señorita Ma. Eugenia Champlain.

ULTIMA HORA les desea toda clase de felicidades.

D. EDGAR ARIAS SE DIRIGE AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Pengale fin a la especulación, por que ya la vida se hace imposible

Don Edgar Arias, en nombre de los vecinos del barrio Bolívar se ha dirigido al señor Presidente de la República en los siguientes términos:

Rogámosle poner fin a la especulación; la vida se hace imposible.

Atentamente, EDGAR MUÑOZ

Fiesta de despedida

En la casa de habitación de don Pablo Funtanet y de su bella esposa doña Anita de Funtanet 10 varas al Este del Aeropuerto Intenacional, las amistades de las bellas señoritas Gladys y Virginia Madrigal y Nena Garrido Llovera, las festejarán con una fiesta, con motivo de su próximo viaje a la hermana república de México. Organizan el festival las simpáticas señoritas Marisa Jiménez, Angela y Ana Chavarría, Mireya Mora, Flory Madrigal, Carmen y Bettina Menz, Ma. Eugenia y Ma. Isabel Vargas, Hanna Leira y un grupo de jóvenes. ULTIMA HORA les adelanta cariñoso saludo de despedida.

AYER PAGAMOS EL DULCE A C 1.30 LA TAPA

Don Adán Bolaños, en nombre de los vecinos del Barrio Luján se dirige al señor Presidente de la República

Don Adán Bolaños, en nombre de los vecinos del barrio Luján se ha dirigido al señor presidente de la república el siguiente telegrama:

Sr. Presidente de la República, Casa Presidencial.

Apoyamos a usted para que tome medidas inmediatas contra la especulación. Ayer tuvimos que pagar el dulce a un colón treinta a la tapa.

Por vecinos de barrio Luján, ADAN BOLANOS

A LA UNA DE LA TARDE DE AYER, BELISARIO VARGAS, DE DOS TREMENDAS PUNALADAS, DIO MUERTE A CORONADO GONZALEZ, ROBANDOLE LUEGO CIENTO DIEZ Y SEIS COLONES

A las cuatro de la tarde, aún no se sabía quien era el asesino de González, pero a eso de las seis ya se tenía un indicio cierto: Vargas dejó su cuchillo clavado en el cuerpo de la víctima y a la hora indicada un vecino había reconocido el arma

A LAS SIETE, YA LAS AUTORIDADES HABIAN ECHADO EL GUANTE AL VICTIMARIO

Tuvieron a bien informar. Toda las autoridades agregaron: El móvil del crimen es el robo.

El puñal fue sacado del cadáver y se iniciaron las investigaciones. Fueron interrogados muchos sospechosos, pero hasta las seis de la tarde no se tenía sino un indicio cierto: el puñal había sido reconocido por un vecino, quien lo había visto muchas veces en manos de un sujeto llamado Belisario Vargas.

A a las siete se dió con el padre de Vargas, quien, interrogado, confesó a los pocos minutos. Habiale robado al muerto la suma de ciento diez y seis colones.

MEMORIAL PARA PEDIR EL ESTABLECIMIENTO DE UNA NUEVA LINEA DE TRANSPORTES A TIBAS

La solicitud de permiso correspondiente que será enviada al Jefe de Tránsito, la firmarán encabezándola, los regidores de esa municipalidad

Solicitar con el carácter de urgente necesidad a la secretaria de fomento la construcción de las alcantarillas, varias por cierto, que dejó de construir el contratista de los caminos que como tributación se construyeron en el camino: Sto. Domingo, Moravia, La Uruca, Lorente, y arreglo de la carretera que une a San Juan con la capital, grandemente deteriorada por el temporal y a la cual no le puso nunca don León Cortés las defensas para carros en los puentes.

los creando un impuesto de higiene con el cual se establecerán muy buenos servicios en pro de la salud del caudón.

La Municipalidad encabezará un memorial que firmarán todos los habitantes del cantón pidiendo al señor comandante de tránsito permitir el establecimiento de autobuses nuevos para el servicio de transporte de pasajeros, pues el odioso monopolio de los Plateados origina frecuentes incidentes entre empleados de la empresa y el público por el pésimo servicio y el maltrato.

Reajuste de la tarifa de tribu...

ANTONIO URBANO M. "EL GREMIO"

SE COMPLACE EN FORMULAR SUS MEJORES DESEOS PORQUE LA

NAVIDAD Y EL AÑO NUEVO

SEAN PROPICIOS A LA FELICIDAD DE SUS ESTIMABLES FAVORECEDORES.

Y AVISA

QUE, PARA DAR VACACIONES A SUS EMPLEADOS, PERMANECERA CERRADO SU ALMACEN DURANTE LOS DIAS 24 DE DICIEMBRE A 1º DE ENERO.



MAÑANA JUEVES A LAS 10 Y MEDIA DE LA MAÑANA LLEGA A C. RICA LA EMBAJADA ARTISTICA MEXICANA



ROSALINDA
el Alma de México y sus Canciones

SE INVITA CORDIALMENTE AL PUBLICO CAPITALINO PARA IR
AL AEROPUERTO A TRIBUTARLE UNA CARINOSA BIENVENIDA!!

Su presentación se efectuará en el grandioso homenaje que se le rendirá a

S. M. EMILIA MARIA I

REINA DE LAS FIESTAS DE SAN JOSE 1944-45

en el

TEATRO RAVENTOS

— PASADO MAÑANA VIERNES 22 A LAS 9 P. M. —

El mundialmente famoso conjunto musical mexicano

MARIACHI VARGAS

con su bellísima y sugestiva cancionera

ROSALINDA

y las guapísimas artistas, alma de la canción típica mexicana

RAQUEL Y ROSARIO RUELAS

por cuyas bocas canta el alma mexicana.

En homenaje a S. M. EMILIA MARIA I tomarán parte en esta gran velada:

Nuestra notable y eminente

BANDA MILITAR DE SAN JOSE

en brillante programa sinfónico, bajo la dirección del
MAESTRO CORONEL

ROBERTO CANTILLANO

El notable conjunto orquestal panameño

ORQUESTA AZCARRAGA

del CLUB UNION DE PANAMA,

con su magnífica cantante

ANITA CALDERON

El expendio de localidades está abierto en las taquillas del TEATRO RAVENTOS.

Las reservaciones no se guardarán después de las 12 del día de mañana Jueves 21.

RAVENTOS

PRESENTA HOY

A las 3, 6.45 y 9 1.05
La mejor película en muchos años:

EL BUEN PASTOR

Vea esta maravilla del cine moderno

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.55

William Lundigan en:
UN DISPARO EN LA OSCURIDAD

AMERICA

A las 7 y 9 0.60

Paul Henreid en:
VOLVEREMOS A VIVIR

ADELA

A las 7 y 9 0.55

Cantinflas, en:
GRAN HOTEL

CASTRO

A las 7.30 0.40

María Félix, en:
LA CHINA POBLANA

SE EMPRENDERAN ALGUNAS OBRAS DE FOMENTO EN EL CANTON DE ALFARO RUIZ

LOS VECINOS DE AQUEL CANTON SE HAN DIRIGIDO AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN TAL SENTIDO

Uno de los cantones más urgentes de la república en la construcción de obras de fomento es el de Alfaro Ruiz. Aun cuando cuenta con una moderna carretera y excelente cañería, queda pendiente el problema de la construcción y reparación de los locales de enseñanza. Zarcero no tiene escuelas. Sólo cuenta con modestos edificios de madera contruidos con los fondos de las juntas de educación y con alguna ayuda del estado. Sin embargo, hay la posibilidad dentro de la modesta economía actual, de que el gobierno construya principalmente la escuela del centro de aquel cantón de la provincia de Alajuela. Tanto la municipalidad como los vecinos en general, han elevado a conocimiento del señor presidente de la república, la necesidad imperiosa de emprender tales obras, a lo que

el jefe del estado ha contestado satisfactoriamente y hasta donde las condiciones del tesoro público lo permitan. Por otra parte se nos informa que una de las escuelas que urge sea construída en ese cantón es la del distrito de Moroles o San Luis, que está en pésimas condiciones. En cuanto a los demás distritos, aparte ciones, sobre todo en la administración del centro, los planteles de enseñanza han sufrido ligeras reparaciones últimas del licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, siendo secretario de educación pública el actual mandatario.

Somos los primeros en celebrar que se le dé preferencia en cuanto a obras de fomento se refiere, al cantón que nos ocupa, pues en los últimos tiempos ha estado dejado en la mano de Dios, siendo como es uno de los principales centros de la república.

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

PROXIMO JUEVES:

PALACE Y DOMINGO
VARIEDADES!

Una gran película española, que garantizamos! María de Pomes, la linda estrella, Antonio Casal y José Nieto en el coloso de colosos:
TE QUIERO PARA MI

PROXIMO DOMINGO,
PALACE, VARIEDADES,
MODERNO E IDEAL!

LA CRUZ DE LORENA
por Jean Pierre Aumont y Gene Kelly. Una atracción para los pilones con Pierre Aumont

LUNES, 25 FERIADO
Olivía de Haviland en el coloso:
TU SERAS MIO

—HOY—

Miércoles 20 de Diciembre

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 90
Ginger Rogers en el triunfo
COMPANERO DE MI VIDA

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 55
SUBMARINO SUICIDA
por Tom Neal y Ann Savage

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 55
LA EXTRAÑA MUERTE DE ADOLFO HITLER

IDEAL

A las 7 y 8.45 40
Hedy Lamarr y William Powell en

UN RIVAL EN LAS ALTURAS

LIBANO

A las 7 y 8.45 55
Pedro Infante en el éxito
CUANDO LLAMA EL CORAZON

KEITH

A las 6.30 y 8 40
Robert Taylor en el triunfo
SOMBRAS EN LA NIEVE